
l.Municipalidad San Juan de la Costa

Concejo Municipal

REUNIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N"24l24,
DEL DíA MIÉRCOLES 28 DE AGOSTO,2024.-

Se da inicio a la reunión ordinaria de Concejo Municipal, del día miércoles 28 de

agosto delaño 2024, siendo las L1:13 horas, con la asistencia de los Sres. Concejales(as):

Señor Omar Pérez García
Señor Eduardo Ortega Piniao
Señora Sylvia Cañulef Cañulef
Señor Julio Ojeda Gualaman

Preside la Sesión el Señor Bernardo Candía Henríquez, Alcalde de la l.

Municipalidad de San Juan de la Costa, como Ministro de Fe el Sr. Eduardo Godoy Pérez y

Secretaria de Actas Señorita Nataly Ahumada Castillo.

Los Sres. concejales Marcelo Cheuquian y Jesica Ojeda se integraran en segundo a

la Sesión de Concejo Municipal.

TEMAS A TRATAR

L. Lectura Acta Anterior.

2. Presentación y aprobación de costos de operación y mantención de proyectos

a) FRIL año 2024
b) Proyectos Circular 33: Adquisición Vehículos Municipales Ambulancia

Departamento Salud San Juan de la Costa, código lD 40062700-0
Expone: Srta. Gabriela Punol Salazar, Profesional Dirección de Secplan.

3. Someter a consideración del Honorable Concejo Municipal, solicitud de Anticipo de

Subvención Ley N"20.964 Retiro Voluntario Asistente de la Educación, lnspector de

la Escuela Rural Bahía Mansa, Don Patricio Pérez Fuentealba. Expone: Sr. Andres

Trapp Veloso, Encargado Remuneraciones DAEM.

4. Presentación y aprobación de resultados Beca Municipal Antonio Herrera Año

2p24. Expone: Sra. Carmen Jaramillo Gualaman, Jefa UTP DAEM.

5. Presentación de Resultados "Fondos de Emprendimiento Año 2A24. Expone: Sr.

Julio Gatica Bobadilla, Director Desarrollo Comunitario.

6. Varios Señores ConcejalesP
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1. LECTURA ACTA ANTERIOR

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con el acta anterior?".

CONCEJAT SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. JUtIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. MARCETO CHEUQUIAN: "De acuerdo"
CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRA. SYLVA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces damos por aprobada elacta anterior".

Se aprueba, acta de la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N"23/24 del
miércoles 21.08.2024

2. PRESENTACIóN Y APROBACIóN COSTOS DE OPERACTÓN Y MANTENCIÓN DE

PROYECTOS

2.1 FONDO REGIONAT DE ¡NICIATIVA LOCAL - FR¡L AÑO 2024

Srta. Gabriela Punol Salazar - Profesional Secplan: "Esta presentación es de las iniciativas
del fondo regional de iniciativa local conocido como FRIL 2024, los proyectos que se van a
postular en esta iniciativa son dos, el primero es la construcción del centro comunitario y

de atención de salud de Carrico, y el segundo proyecto es la construcción de la sede social

de Pichilafquelmapu, el objetivo de estas presentaciones es presentarles y describirles
estas iniciativas, explicación de los costos de operaciones y mantención, por último la

solicitud al concejo de la aprobación de los costos de operación y mantención de estos dos

proyectos".
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2.1.1 CONSTRUCCIóN CENTRO COMUN¡TARIO Y DE ATENCIóru OE SALUD CARRICO

Srta. Gabriela Punol r Profesional Secplan: "La construcción del Centro
Comunitario y de Atención de salud de Carrico, en donde pueden observar alguna

imágenes de la participación ciudadana que se realizó en el sector de Carrico para
presentar esta iniciativa, principalmente en una descripción general en Carrico son un
poco más de 100 personas los habitantes, que se decían a la agricultura y ganadería a
pequeña escala, es decir, de subsistencia, una de las características que tiene la población
es la carencia de una infraestructura pública en donde puedan desarrollar su diversas

actividades y también recibir atención de salud, tienen una sede que también la pueden

observar y que ya es muy antigua, y un terreno colindante a esta sede que es de
propiedad de la Municipalidad de San Juan de la Costa, como decíamos entonces el
problema lo podemos definir como deficientes condiciones para recibir atención de salud
y para el desarrollo de reuniones y actividades de la comunidad de Carrico y sectores
aledaños, en la consecuencias lo que se puede identificar es la falta de atención médica,

no tienen como coordinarse para desarrollar sus actividades, y la poca participación que

esto genera en la comunidad, luego podemos observar el emplazamiento de la

infraestructura, en este caso al planta de arquitectura, que sigue el mismo diseño de los

otros centros comunitarios y de atención de salud, que se han construido en otras
localidades como en Pichilafquelmapu y otro en el sector de Huali, se puede mencionar
que tiene box de procedimientos, sala de espera, box psicólogo y kinesiólogo, entre otros
que templa en recinto cerrado, todos estos espacíos destinados a la atención de salud y

habilitado para ello, y también los días que no se realizan las rondas en este caso por
parte de Cesfam de Puaucho, la comunidad puede disponer de estos espacios para realizar

todas sus actividades, también pueden observar algunas imágenes objetivo de lo que se

busca y se pretende desarrollar con este proyecto, que es una imagen más aérea de lo que

es el centro comunitario, igualmente tenemos la carta de apoyo que nos entregó la en esa

oportunidad la Comunidad lndígena Callempulli, presidida por la Sra. Blanca Yefi, con ella

coordinamos la consulta ciudadana, aquí todas las personas estuvieron de acuerdo y la

preferencia para ellos es la estación médico rural por sobre la sede, obviamente siempre

van a querer tener las dos infraestructura, pero prefieren desarrollar esta pr¡mero. El

costo del proyecto al ser iniciativa FRIL es de 5193.997.000.-, dentro de los costos de

operación y mantención, se pueden observar la mantención durante 5 años de

53.500.000.-, que son mantenciones menores, pero que se deben proyectar en este caso

al ser una infraestructura de tenencia municipal, en los costos de operación se debe

considerar el agua, aunque sea un sistema individual, se debe realizar la mantencién y

mejoramiento, consumo de energía eléctrica, los materiales e insumos de uso corriente,
por un total de costos de 53.800.000.-, por los que nos da un total en costos de

mantención y operación de 57.300.000.- a los 5 años, pero costos anuales serian

54.5oo.ooo.- al año".

DIAGNÓSTICo DE LA
sr¡uactóN ACTUAL
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SEÑOR PRESIDENTE: "¿Alguna consulta sobre este proyecto Sres. Concejales?".

CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Mas bien quería hacer un alcance, me gustaría

tener un poco más de antecedentes, si me pudiera enviar por correo, para Ia rentabilidad
social, porque hicieron una encuesta y todo este trabajo previo de la rentabilidad social,

en lo que son los costos, quería consultar ¿Son 54.500.000.- al año de operación?".
Srta. Gabriela Punol: "No le entendí".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "En los costos de operaciones en la sumatoria total son

54.500.000.- iEsos son por año?".
Srta. Gabriela Punol: "Si, esos son los costos que se llaman prorrateados, porque la

mantención se considera cada 5 años, en base a un análisis de esos 5 años se lleva a 1 año,

y ese es el promedio que da". 
_. Wb

CONCETAL CHEUQUIAN: "Más que nada era un alcance".K
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Srta. Gabriela Punol: "Con lo otro no hay problema, en base a la solicitud nosotros
podemos compart¡r las imágenes de las consultas c¡udadanas¿ las presentaciones que se
desarrollaron, y todos los certificados, que a la vez forman parte de los antecedentes de
postulación de estas iniciativas, así que no hay problema".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "La verdad es que encontré poca participación de la
comunidad, este es el mismo modelo que hemos aplicado en casi todo San Juan de la
Costa, a mí me gustaría tener e[ acta de [a participación ciudadana".
Srta. Gabriela Punol: "Si".
CONCEJAL SR. OJEDA: "Me gustaría saber que observaciones ellos hacen respecto a estos
modelos que nosotros implementamos en la comuna, muchas veces la gente te comenta
después una que otra observación, pero hay mucha gente que no participa de esto, por lo
tanto me gustaría tener el acta al respecto, para ver que observaciones [a comunidad dio
al respecto del modelo que presentamos, sabemos que es un modelo muy completo, que
hasta trae sillón dental, obviamente mejoras que no existan en este ámbito en la comuna,
justamente me gustaría saber eso. Lo otro que importante es el tema del agua, hoy en día
y hace mucho tiempo el Sr. Alcalde hablo al respecto de lo que sucedía con el agua en
nuestra comuna, no por un tema de escases sino muchas veces de parásitos, es por eso
que es importante que cuenten con ese sistema y que se realicen esas mejores al tema del
agua, sobre todo por salud, solamente eso".
CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: "Efectivamente este es un proyecto muy sentido por la
comunidad Callempulli del sector de Carrico, esto es resultado deltrabajo que se hizo con
la mesa técnica, que ayudamos a formar en su momento, me siento muy satisfecho,
porque en primera instancia cuando planteamos trabajar en ese polo o dirección, la gente
como que tiende a desconfiar, pero aquí vemos un resultado y se está presentando el
proyecto, efectivamente ahí se necesita una sede, que bueno que la gente pueda opinar y
decir que es lo que priorizan, me alegro en ese sentido por el trabajo que se ha hecho en
conjunto con el municipio. Lo segundo que quiero saber es que dentro del proyecto se

tenía que hacer un relleno, porque el espacio del terreno es bastante comple¡'o éEso se

tomó en consideración?".
Srta. Gabriela Punol: "Exactamente, nosotros seguimos dentro de la Oficina de Secplan e

hicimos tipo una estrategia de trabajo para el caso de Carrico, si bien tenemos el terreno a

nombre de la Municipalidad, que eso ya es un punto súper importante, que nos da la
posibilidad de trabajar al 100% los proyectos, pero el terreno no es plano como todos
quisiéramos, entonces la estrategia que nosotros seguimos es emplazar el centro
comunitario en la parte del terreno más plano, que es colindante con el terreno donde

está la sede, porque con este proyecto podemos llegar a un máximo aproximadamente de

S194.000.000.-, en la parte donde el terreno está más complejo la otra estrategia que

seguimos es emplazar la sede de Carrico, gu€ es un proyecto que mostos estamos

trabajando actualmente pero de forma paralela, pero eso igual me gustaría destacarlo,
pero lo vamos a postular a otro fondo de financiamiento, y ahí podemos llegar hasta

S154.000.000.-, actualmente las sedes están en un aproximado de $90.000.000.-, y el

restante nos va a servir para mejorar, ya sea muros de contención, para dar una vía

factible para que estas dos infraestructuras queden operativas".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "Como van a ver dos, solamente por asegurarme, dado que

se van a construir dos establecimientos cercanos, iHay estudios de suelos respectivos
para el emplazamiento de estos?".
Srta. Gabriela Punol: "Están todos los estudios, en estos proyectos siempre trabaja un

ingeniero, en este caso todo lo que es estructural, quién se basa en todo esto, para que no

hayan problemas a futuro. en eso no hay problema, además que para postular los

proyectos nos solicitan esos antecedent 
"t' 
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CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Agradecer la presentación, la verdad es claro como
siempre en esta oficina, todo bien detallado, tengo una preocupación cuando me dicen
baños mujeres y hombres, áEstos están pensados también para las personas con
discapacidades? ¿Tienen las dimensiones y todo aquello contemplado?, esa es la

preocupación que tengo con este proyecto".
Srta. Gabriela Punol: "Si, el proyecto considera baños universales, si pueden ver la ficha
luego de los baños de hombres y mujeres, se considera un baño uníversal, lo mismos se

replica al ingreso del establecimiento, todo está para que toda persona pueda utilizar el

espacio".
CONCEJAT CAÑULEF:,,Perfecto,,.
CONCEJAL SR. OJEDA: "éConsidera mudador estas instalaciones?".
Srta. Gabriela Puno]: "Si, es una de las modificaciones que se plantearon".

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con aprobar los gastos de mantención y
operación del proyectos antes individualizado?".

CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".

Se aprueba por unanimidad, asumir los costos de operación y mantención, que se

genere del Proyecto Fondo Regional de lniciativa Local 2O24 denominado: Construcción

Centro Comunitario y de Atención de Salud Carrico, San Juan de la Costa, código BIP

40056977-0, correspondiente a los siguientes costos anuales:

Energía Eléctrica

2.1.2 CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL PICHILAFQUETMAPU

Srta. Morelia Cheuquian - Profesional Secplan: "Vengo a presentarles el segundo
proyecto FRll que es la construcción de la Sede Social de Pichilafquelmapu, para los que

conocen o no este sector, decirles que es un sector rural de nuestra comuna, el cual hoy

en día no tiene una sede social adecuada, por lo cual no cuenta con espacios para

reuniones de la localidad, de echo hoy en día tienen una sede social en un terreno
particular, el cual esta sede social no posee baños, no tiene luz eléctrica, entonces por

años la comunidad ha presentado la necesidad de tener una sede social, nuestra
propuesta es construir una sede social que cumpla con toda las normativas de

accesibilidad universal, co¿Faños de acceso universal, agua potable, y también este,w
6
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proyecto sería con energía fotovoltaica, aproximadamente la sede que se está planteando
tiene una capacidad para 45 personas, los beneficiarios serian la Comunidad Namun
Trihue, Taller Laboral, agrupación adulto mayor, y todos los habitantes y vecinos del lugar.
Nuestro objetivo es entregar un espacio idóneo para las reuniones y actividades sociales
de los habitantes, se pretende construir una sede social similar a los modelos ya
existentes, como de Huali y Anchiqueumo, pero esta sede tendría una superficie mayor de
87,9 m2, además esta sede va a tener un salón de reuníones de 50,01 m2, va a contar con
un sistema de calefacción a combustión lenta, además de una cocina con mesón
americano, lavaplatos, y espacio para cocina a leña, también esta sede va a tener un baño
universal de4,57 m2 (considera mudadores) y una oficina de 5,83 m2, se va a emplazar al
lado en donde se encuentra el actual centro comunitario de salud, en las imágenes lo
pueden observar, van a estar colindantes, igualmente pueden ver la planta de
arquitectura, que nos nuestra el ingreso, la rampa de ingreso universal, también nos
muestra lo que es toda la distribución de las alas, corredor, accesos, cocina, oficina, baños,
etc., mencionar que la cocina y el salón príncipal están separados por un mesón
americano, esto es porque cuando se está en reunión hay otros personas en la cocina
preparando alguna cosa, esto es para que la persona que está en la cocina igual pueda
estar atenta y la reunión, por eso se planteó la opción, el baño está separado por un
pequeño biombo de madera, para que el acceso a este no sea visible, y al fondo tenemos
lo que es la Oficina, también se puede visualizar la vista general del proyecto, es decir,
elevación frontal de proyecto que nos muestra la entrada, vistas laterales y la elevación
posterior, igualmente podemos observar las imágenes objetivo del proyecto, como se
vería una vez construida, es un modelo similar a los que hay, pero esta vez con un poco
más de extensión, la valorización de este proyecto al ser FRIL es de 5193.997.000.-.
Nosotros el día !9.08.2024 tuvimos una participación ciudadana en donde se invitó a la
comunidad, estuvimos en coordinacíón con la comunidad lndígena Namun Trihue,
especialmente con su presidente el Sr. Evaristo Pinol, a esta reunión llegaron 1-8 personas
y con ellos les presentamos casi la misma presentación que les estoy haciendo, quedaron
contentos con el proyecto, el modelo y también la capacidad para las personas,
aproximadamente en este sector hay entre 90 a 100 habitantes, tenemos lo que es la
carta de apoyo que ellos nos entregaron. Lo que he venido a solicitar es que ustedes se
comprometan con los costos de operación y mantención, los costos de mantención son
cada 5 años de la infraestructura, por un aproximado de 54.000.000.-, también se agrega
la mantención al sistema fotovoltaico cada 5 años de aproximadamente 5L.000.000.-, por
lo tanto los costos de mantención cada 5 años serian 55.000.000.-, prorrateados a forma
anual de 51.000.000.-, y después tenemos los costos de operación del agua y materiales
de aseo lo que nos da un total de 5650.000.-, por lo que los costos de operación y
mantención anual serian de S1.650.0000.- aproximadamente".

PLANTEAMiENfO DEL PROBLEMA

. Careñciá de especios párá reunióñes de a mmunidad, en b lmaldad de P¡chilafquelmapu y
se.tores aledanos a la zon¿

. No existe en el seclof de Pichilafquelnrapu una ge social que cuente 6n espados idóneos y
adecuados para las r€ün¡oñes y act¡vidades sociales de la comunidad y vecinos.
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. §ede si¿l de 87 9 m2. posee un coñ€do. de acceso de 4.02 m2. resguarCado de ta lluv¡€, sn

una escale¡á y uná ránrpa d€ aoesiblridad universel de liqada. at ngreso de la sede se
encúenta el salón de reuñiones de 50,01 m2, que permtte un afo.o de 45 per$nás, aqut se
encuenta el sislema de calefacción. una combustión lenta.

. La cocina es de 18.05 ú2 oontando con el mesón áme.icano de kabajo, uñ lavaptaros, espá.io

sede cueñk con un batu universal de 4.57 m2 y una olidna de 5.83 m2.
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CO§TOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Sres. Concejales alguna consulta?".
CONCEJAT SR. OMAR pÉRfZ: "Este es el mismo modelo de las sedes sociales ya

construidas, en visitas en terreno hicimos la observación que era el acceso a los baños,
sobre todo las puertas".
sEÑoR PRESIDENTE: "Si, eso se cambió".
CONCEJAL PÉREZ: "Perfecto".
Srta. Morelia Cheuquian: "Se realizó una estructura de madera justo ahí, por lo que se va

tener que dar una pequeña vuelta para ingresar a los baños".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si, no quedarían frente a la cocina".
Srta. Morelia Cheuquian: "Exactamente, no quedarían frente a la cocina ni la sala, tiene
une pequeña vuelta".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Esta es la misma sede que se construyeron en
Anchiqueumo y Huali, éCuánto costaron esas sedes?".

SEÑOR PRESIDENTE: "No lo recuerdo".
MINISTRO DE FE: "Los montos son distintos, entres unos 5120.000.000.- en promedio".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Aquí estamos hablando de S194.000.000.-, hay ciertas
diferencia entre los temas de costos, va cambiando, más que nada era para dejarlo en

antecedente. Lo segundo ese mismo día de la consulta ciudadana [Aplicaron ]a

votación?".
Srta. Morelia Cheuquian: "Respondiendo a la primera consulta con respecto a porque los

costos son diferentes, la sedes sociales construidas de los otros sectores tiene una menor
superficie, y ahÍ también se vio en un trabajo en terreno, escuchando a la comunidad, que

la gente encontraba que necesita más espacio, por lo que se aumentó la superficie, lo que
Iteva a que los costos aumentaran de la construcción de ta sede, en el segundo punto si se

realizó una votación en la consulta ciudadana donde las L8 personas que asistieron

estuvieron de acuerdo con la construcción de esta sede y el modelo que se les presento, si

ustedes requieren y necesitan esa información pueden hacer la solicitud y nosotros les

podemos entregar el resultado de los asistentes, la cantidad de votos, pero esta todo".
CONCEIAL CHEUQUIN: "Mi observación dada esa acción, primero me gustaría haber
participado, no sé si algunos de mis compañeros estuvo convocado a esa reunión".
CONCEJAL PÉREZ: "NO".

CONCEJAT CHEUQUIAN: "Eso es lo primero, me gustaría haber estado en esa reunión,

como lo que paso en Misión San Juan con respecto a la construcción, pero también di mis

alcances respecto a esa oportunidad, que no se puede, pienso o creo yo de ver un

esquema donde a veces es complicado hacer estos análisis, por lo tanto debe haber un

tiempo prudente para verlo más a fondo y dar su veredicto, porque aquí fueron 18

personas, y el potencial o las personas del lugar son 80, quizás muchos más, entonces las

decisiones tienen que ser más participativas".

sEÑoR PRESIDENTE: "Gracias Marcelo".
CONCEJAL SRA. SYIVIA CAÑULEF: "Quisiera decir algo, no más tengo entendido que en

ese sector es centro de pago también".p
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SEÑOR PRESIDENTE: "Si".
CONCEJAL CAÑULEF: "Valoro mucho los metros cuadrados que le entregaron aquí a la
gente, y respecto a la participación ciudadana, lamentablemente cuando uno llama a una
reuniÓn van los que quieren ir, con eso que quieren ir hay que zanjar, para segu¡r
avanzando y desarrollando la comuna, por lo tanto si fueron 18 personas, los demás van a

tener que soportar lo que se realice después, porque fueron convocados y no llegaron, no
fue culpa del municipio ni de la oficina, sino que de ellos mismos".

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo en aprobar Sres. Concejales con los gastos de
operación y mantención del proyecto?".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Aprobamos los gastos de operación y mantención del proyecto de

construcción de la sede social de Pichilafquelmapu".

Se aprueba por unanimidad, asumir los costos de operación y mantención, que se
genere del Proyecto Fondo Regional de Iniciativa Local 2O24 Región de Los Lagos

denominado: Construcción Sede Social Pichilafquelmapu, San Juan de la Costa, código
lDl 40066586-0, correspondiente a los siguientes costos anuales:

2.2 FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL - PROYECTO CIRCULAR 33

"ADQU|SIC|ÓN VEHíCULO MUNIC|PAL AMBULANC¡A DEPARTAMENTO SATUD

COMUNA SAN JUAN DE LA COSTA", CÓDIGO ID 40059340.0

SEÑOR PRESIDENTE: "Ahora vamos a ver un proyecto que va a la circular 33, que es la

adquisición de una ambulancia".

Srta. Morelia - Profesional Secolan: "Este es un proyecto postulado al Fondo

Nacional de Desarrollo Regional a la Circular 33, que es la adquisición de un nuevo

vehículo municipal, en este caso la ambulancia del Departamento de Salud. El Depto. de

Salud Municipal tiene a su cargo 2 Cesfam, 5 Postas de Salud Rural y l-1 Estaciones Medico

Rurales, ubicadas en distintos sectores de la comuna, que sabemos que es bastante

extensa, actualmente DESAffi¡posee tres ambulancias para su operación, las que

10

COSTOS DE MANTENGIÓN

Costos mantención cada 5 años $ 4.000.000

Mantención Sistema fotovoltaico cada 5 años S 1.000.000

Total Costos Mantención cada 5 años $ 5.000.000

Costos de Mantención Prorrateados $ 1.000.000

COSTOS DE OPERACTÓN ANUAL

Agua $ 430.000

Materiales de aseo $ 220.000

Total Costos Operación $ 050.000

Iotal Gostos de tñanteación y Operación Anual § {.650.000



LMunicipalidad San Juan de la Costa

Concejo Municipal

anualmente 21-.000 kms aproximadamente, además en los últimos años la población en
nuestra comuna ha ido aumentando cons¡derablemente, no se así lo ha notado el Censo
del 2017 el cual decía que teníamos un descenso en la población, la cual hoy día se ve
reflejado según el registro social de hogares a mayo del2O24 en nuestra comuna ha ido
9.799 personas, por lo tanto tenemos un déficit en la capacidad del traslado de pacientes
de urgencia, nuestra población objetivo con nuestro proyecto son la población inscrita y
valida en fonasa que están en los cesfam de Puaucho y Bahía Mansa, tos cuales alrededor
suman 8.152 personas, ya que sabemos que no todos están inscritos en fonasa, por ende
la población seria dividido en estas cuatro ambulancias que deseamos tener para el
Depto. Salud, por lo tanto esto sería para 2.038 usuario de la red de salud pública
municipal. Nuestra propuesta de solución a la problemática antes mencionada es la
adquisición de una ambulancia para el Depto. de Salud Municipal, lo vual va a permitir un
eficiente desarrollo de todas las labores municipales de emergencia de salud, lo que
vamos tener con esto es un aumento de la capacidad de traslado de pacientes,
disminución en los tiempos de respuesta de urgencia, y mejoramiento en la calidad de
vida de los usuarios, entonces lo que se plantea es adquirir una ambulancia 4x4
idealmente como la que se ve en la imagen, tipo de ambulancia AEB, diésel, trasmisión
manual o automática, doble airbag, asistencia de frenado, etc., y también se considera
dentro de este presupuesto la cabina sanitaria, que va a tener los equipos de mobiliario
interior, sistema eléctrico, camillas, sistema de radiocomunicaciones, climatización,
equipos de alerta acústica y luminosa, por lo tanto esta iniciativa cuesta alrededor de

SfSS.OOO.O00.-, sería la ambulancia completa y todo su equipamiento, los costos de
operación serían los del conductor de S10.800.000.- anuales, combustible por

51.855.318.-, permisos, revisión técnica y seguros por $L.278.822.-, por lo tanto los costos
de operación serian de 513.934.L39.-, los costos de mantención estimados a los 7 años de
vida útil que posee este vehículo, km recorridos al año se hizo en base a los datos que se

tienen de las tres ambulancias existentes, por lo que también tenemos los valores anuales
por cambio de neumáticos, que por norma se deben cambíar a los 25.000 km bajo las

condiciones de los caminos que tenemos en la comuna, que son básicamente de ripio y
otros en bastante mal estado, luego tenemos los valores de mantención anual (10.000 km,

20.000 km, etc.), entonces tenemos los costos de mantención anual en la última columna,
que estimamos para cada año hacia el futuro, aquí podemos ver en el último cuadro la

suma de los costos de operación y mantención, para el primer año de operación serian

alrededor de $14.891.559.- y en los años siguientes ser¡an alrededor de los $16.000.000.-,
cabe recalcar que los costos de mantención de los 20.000 km no es lo mismos que a los

costos de mantención de los 100.000 km, por eso se puede ver un aumento en los costos
de mantención".

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

. El depañamento de Saiud il,luniopal tDESAfull t¡ene a su cargo 2 CESFAlvl. 5

Posias d€ Salud Rural y l1 Estaciones lléd¡co Rura¡es. ub;cadas en distinlos

. DESA[/ posee oará su operación sólo tres ambulancias.

. En los úilimos años la poblscióñ de la conruna ha ldo aumeñtado. teniéndose ura
poblá.ión de 9.799 personas según el Registro Social de Hogrres a N{ayo 2024.
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"Délicit en la capacidad del traslado de
pacieñtes de urgenc¡a"
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POBLAC¡ÓN OBJET¡VO

POBLACION INSCRtrA VALIOAOA EN FONASA 2024

Rangos CESFM CESFAMB¿h¡a rotar
Etadoe Poaucho Mans¡

c,9 33t 246 576

c, j:., ,!:9

-0..j ."'6 ! ró !tt(

PROPUESTA DE SOLUCIÓN

¡----------
;Adquis¡c¡ón de una ambulanc¡a para el departamento de salud mun¡c¡pal. I
l_ _ - _ _ _ _ - _ _ _ _ - _ - - -, - _ ¡

Objelivo Genéral:
de un vehiculo para la I §{unicipalidad San Juan de la Cósta que perñita un

fuñcionámienlo de las diversas labores múnicioeles dedesarollo del
del depadámenlo de saiud.

capacidad dé tas ado de pacientes.

r' &lejora en la
respuesta de urgencia.

DESCRIPCIÓN DE LA INICIATIVA

. Se co¡s¡dera cab¡na sáñilaria. con sus rÉspectivos
tequisitos interiores.

7:jl 618 1 r51

4 7lr 34t1 A152

usuarios de la red de salud pública municipal

DESCR'PCION DE LA INICIATIVA

Adquisició¡ de una ámbubnoe 4X4 pára el
Depádámento de Salud l4uñrc¡pal.6n las
sr guiéntes caracleristias:

. il4obiliário iñteror.

d€ radio.omunicációñés

MONTO DE INVERSIÓN
CO§TOS DE OPERACION

COSTOS DE MANTENCIÓN
EI @ú

COSTOS DE OPERACÉN Y INA}¡TENCÉN

sEÑOR PRESIDENTE: "eAlguna consulta Sres. Concejales?".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "En la desripción de la iniciativa, en los técnico del

vehículo cuando se habla de que es 4x4, trasmisión manual o automática, éTenemos
nosotros algún vehículos de esas características, hay ambulancias automáticas en el

Depto. de Salud?".
Srta. Morelia Cheuquian: "Tengo entendido que la última que se adquirió en el 2023 es

automática, es decir, es el mismo modelo o bastante similar, todo esto fue consultado con

el Depto. de Salud, ellos nos entregaron las especificaciones técnicas que ellos han visto
en lo largo de estos años, que son las que les funcionan y necesitan para la operación".
CONCEJAT ORTEGA: "En la lámina que dice costos de operación en combustible
anualmente dice S1.855.318.- ¿Este un estimativo, porque sale mucho más?".

Srta. Morelia Cheuquian: "Es un estimativo en base a lo que tenemos, es decir, lo datos

actuales de los 20.000 km que recorren actualmentg los vehículos o ambulancia que hoy

se tienen, y en base al valor del diésel hoy en día".ffi
t2
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Concejo Municipal

CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Es un poco curiosa esta pregunta, en la tabla de
costos de operación y mantención, aquí los costos de operación se mantienen desde el
año L al 7, o sea puedo sacar un análisis muy simple, que no va haber aumento de
remuneraciones del conductor desde el año uno al siete".
Srta. Morelia Cheuquian: "Lo que sucede es que esas cosas no las podemos estimar al

futuro, debido a que la normativa, por ejemplo de los sueldos pueden ir cambiando bajo
diferentes motivos que nosotros no podemos prever a futuro, lo mismo que con el valor
del combustible, no hay algo cierto que nos permita saber cuándo va a valer el

combustible por ejemplo en el año 203A".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "El cuadro de población objetivo, sale lo que es el Cesfam de
Bahía Mansa, conversando con algunas personas hace unos días atrás, quisiera saber a
propósito de este cesfam éTiene caja pagadora?, esto fuera de la presentación".
SEÑOR PRESIDENTE: "Tú dices la construcción futura".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "No, hoy día".
SEÑOR PRESIDENTE: "No tiene, porque son otros los requisitos que se establecen por

parte del sistema de seguridad, tienes que garantizarle un espacio dentro del consultorio,
tiene que estar empotrado, además tiene que tener ciertos requisitos que cumplir, porque
hay un informe de carabineros que se imite, lo que nosotros hemos planteado es que en

el futuro cesfam, espero que pronto tengamos obras en ejecución, se incluya un cajero
automático".
CONCEJAL CHEUqUIAN: "Si, es fuero del ámbito de la presentación, pero era más bien el

cobro por el uso del sistema de salud, me refería a la prestación de servicios".

SEÑOR PRESIDENTE: "Estoy tratando de entender, que dentro del consultorio de Bahía

Mansa en general nuestra gente que se atiende no paga, ahora si llega alguien con lsapre

deberían cobrar, pero en realidad no tengo conocimiento de eso, generalmente nuestra
población está dentro del 60% más vulnerable y se atienden todos ahí".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Para mí es muy grato escuchar que se contempló el

sector Cesfam Bahía Mansa, si bien es cierto puede tomarse como urbano, tiene una alta
población rural, ahora lo otro que la ambulancia sea 4x4 y tenga todo aquello que debe

tener para pasar por nuestros caminos es fundamental, lo otro nosotros tenemos una alta
población en el litoral flotante, ahora prácticamente durante todo el año, así que

necesitamos tener mayores móviles para que puedan cubrir aquello, agradecer eso de que

se haya pensado en Bahía Mansa, lo otro que se estaba hablando respecto al pago que

hacen los usuarios, los que llegan de emergencia no pagan, pero cuando siguen

atendiéndose se ve si tiene fonasa, que tipo y si tienen isapre deben pagar como

corresponde, en ese aspecto están bien organizados, eso quería acotar".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRgZ: "Eso quería aclarar, que todo particular según el convenio
que tengan deben pagar en el Cesfam por su atención, cualquiera sea la tención ya médica

o dental u otra, lo segundo también atendiendo al recorrido que realiza el vehículo,

recuerdo que las primeras que se entregaron, es decir, la ambulancia venia equipada, pero

además quisiera consultar si vienen con un sello anti polvo, porque los caminos de la
comuna son complicados en ese sentido".
Srta. Morelia Cheuquian: "Para que no ingrese al sector en donde van los pacientes,

deben venir con cierre hermético para que no ingrese el polvo, lluvia, etc.".
SEÑOR PRESIDENTE: "Eso tiene que venir, sobre todo si va una persona con un infarto o

con asma, por eso las ambulancias son caras, porque efectivamente la infraestructura de

una ambulancia tiene que ir con toda la normativa vigente, y cada día son más exigentes,

si uno ve y observa, esto comparativo con las ambulanc¡a hace 20 años atrás, esto parece

un hospital móvil".4)
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CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "Debo indicar que fu¡ usuario de una de las ambulancias de
San Juan de la Costa, una vez que recibí un golpe jugando palin tuve que llegar hasta el
hospital, lo que si tengo una consulta, en ninguna parte vi que saliera lo que es la
capacidad de personas en la ambulancia, porque recuerdo claramente esa vez que me
trasladaron, que utilizaron mi emergencia para pasar a buscar dos o tres pasajeros más,
que iban en dirección al hospital, ¿Cuál es la capacidad?,,.
Srta. Morelia Cheuquian: "En la cabina tiene la capacidad para dos personas, el conductor
y un técnico paramédico, atrás tenemos el espacio de la camilla (L paciente), luego et
lugar para eltens que va acompañando al paciente, dos pensando espacios pensando para
familiares que acompañen al paciente".
CONCEJAL SR. OJEDA: "Gracias".

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Entonces Sres. Concejales estamos de acuerdo con aprobar los
gastos de operación y mantención, para presentar este proyecto al FNDR?".

CONCEJAL SR. OMAR pÉReZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.
CONCEJAL SR. JUL¡O OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"

SEÑOR PRESIDENTE: "Estamos entonces de acuerdo con los costos de operación y
mantención del proyecto".

Se aprueba por unanimidad, asumir los costos de operación y mantención, que se
genere del Proyecto Fondo Nacional de Desarrollo Regional - Circular 33 denominado:
Adquisición Vehículo Municipal, Ambulancia Departamento de Salud comuna San Juan
de la Costa, código 1D140062700-0, correspondiente a los siguientes costos anuales:

CO§TO§ DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN

3. SOMETER A CONSIDERACIÓN DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL, SOLIC¡TUD DE

ANTICIPO DE SUBVENCIÓN LEY N"20.964 RET¡RO VOLUNTARIO ASISTENTE DE LA

EDUCACIÓN, INSPECTOR DE tA ESCUELA RURAL BAHIA MANSA, DON PATRICIO

PÉREZ FUENTEALBA

SEÑOR PRESIDENTE: "Esta es la presentación del retiro anticipado de acuerdo a la Ley

20.964 del Sr. lnspector de la Escuela Rural de Bahía Mansa Patricio Pérez Fuentealba,
quien se acoge a jubilación, como saben esto está dentro de la normativa y es un

procedimiento administrativo que hay que hacerlo". #
1.4

Costos mantención n' orol , rrr.ool 2 63e 2e5 2 2 232 540,a, ,ool 2 546 691 2 232.544

Costos operación 13 s34 13el 13 e31 13el 13 e34 13e 1',¡ q?¿ 1?q13 e34 13sI 13.934.139 13.934.139

Total eosto
operación'
ma nf onc iár

ltlt
14.891.55e1 16.166.67e1 1 6.573.434 16.1 '16.166.679
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Sr. Andres Trapp Veloso - Encargado Remuneraciones DAEM: "Como decía el Sr. Alcalde,
la Ley 20.964 de bonificación de retiro voluntario, asistentes de la educación, fueron
cupos del año 2022 que rec¡én fueron aprobados por tema presupuestario del Ministerio
hasta este año, como les decía el incentivo al retiro otorga una bonificación por retiro
voluntario al personal asistente de la educación, en donde los beneficiarios son el
personal asistente de la educación que se desempeñe en establecimientos educacionales
administrados directamente por las Municipalidades, donde el requisito es que en el
periodo comprendido entre el 0L de julio del 2O1,4 y el 31 de diciembre del 2025, ambas
fechas inclusive, hayan cumplido o cumplan 60 años de edad. En Resolución Exenta
N"2596, que asigna cupo año 2022a Don PatricioPérez, que como les decía era el 2O22y
fue aprobado el 29.02.2024, pueden observar en la presentación la ficha de presentación
de solicitud de recursos, que sería de 53.314.220.-, lo cual se solicita el anticipo de
subvención ent44 cuotas,queentotal el montofraccionadopormessoncomo525.000.-
sumado a otras subvenciones que hemos solicitado antes de los docentes. Eso sería Sres.

Concejales".

II'CEITTTIV§ AL NETINO
A§T§TEHTE DE I.A EIIUCACIéN

LEY N'20"964
BONIFICACIÓru NEINO VOLUNTARIO

A§ISTENTES DE LA EDUCACIÓN CUFO§
2422

MINI§TERIO §E EDL,ICACIÓN

Beneficiarios: personal asistente de la
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directarnente por las municipalidades o por
corpnraciones privadas sin fines de lucro
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zoz5, arnbas fechas inclusive, hayan cumplitlo o
cumplan 6o años de edad, en el caso de las
mujeres, o 65 añr:s de edad, si son homtrres"
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SEÑOR PRESIDENTE: "Esto es básicamente solicitar subvención anticipada, para que la
persona se acoja a jubilación".

Sr. Andres Trapp: "Esto es un requ¡s¡to de la ley".

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con aprobar?"

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRgZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCETO CHEUQUIAN: "De acuerdo"
CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑUIEF: ,,De acuerdo,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Damos por aprobada la solicitud de anticipo de subvención,
gracias".

Se aprueba por unanimidad, Autorización para tram¡tar Anticipo de Subvención
al Retiro Voluntario de Asistente de Ia Educación, lnspector de la Escuela Básica Rural de
Bahía Mansa, el Sr. Patricio Pérez Fuentealba, por un monto correspondiente a

S3.314.220.-

4. PRESENTACIóN Y APROBACIóN DE RESUTTADOS BECA MUNICIPAL ANTONIO
HERRERA AÑO 2024

Sra. Carmen Jaramillo Gualaman - Jefa UTP DAEM: "Ya se dio a conocer previo a la

postulación el tema del reglamento de la beca Antonio Herrera Cárdenas, por lo que

vengo a dar a conocer el proceso de selección que se llevó a cabo en esta oportunidad, se

constituyó la comisión evaluadora de la beca la Sra. Caterin Duarte, asistente social, Sra.

Carmen Jaramillo, Cynthia San Martin que es la representante docente dentro de la

comuna, que dentro del reglamento dice que debe venir a esta comisión un representante

desde los docentes, entonces el total de postulantes en este año fueron 55 estudiantes,

en la educación básica se presentaron 6 estudiantes y habían por reglamento 6 cupos

disponibles, en el educación media se presentaron 26 postulantes y por reglamento
habían 12 cupos, en educación superior técnica se presentaron 8 postulantes y por

reglamento habían 6 cupos, y en educación superior universitaria se presentaron L6

postulantes y por reglamento había un cupo de 6 disponibles, la verdad es que

aumentaron los postulantes, ya que el año pasado fueron 39 y este año 55 postulantes,

por lo tanto en educación básica son 06 los postulantes para 06 cupos, por lo tanto todos
a uno, en la nómina
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tenemos a Alondra Guarda Hernández, Catalina Uribe Guarda, Zarella Venegas Ruiz,

Samuel Oliva Muñoz, Valentina Pinuer Vera y Sofía Uribe Guarda, en los que respecta a la

educación media fueron 26 postulantes, aquí aumentamos bastante y son 12 cupos en

total, cada uno de ellos recibe 5110.000.-, los seleccionados son Fernanda Martinez
Marileo, lsaías Silva Avendaño, Fernanda Leal Oyarzo, Luis Solís Naguian, Deivis Silva Yefi,
Emilia Cheuquian Cheuquian, Luis Gualaman Cheuquian, Rolando Aguilar Cea, Francisco
Oyarzo Marican, Amparo Ruiz Barria, Benjamin Cofre Ancapan y Alejando Pailapichun
Pailapichun, luego tenemos la educación supiero técnica con 8 postulantes y el cupo total
de 6 donde reciben 5250.000.- cada uno, los beneficiarios son 6 y que son Enrique Naguil

Punoñanco, Erwin Maripan Reumay, Jorge Aucapan Delgado, Eduardo Rumian Coyan,

Alvaro Oliva Silva y Luis Catalán Vásquez, por ultimo tenemos la educación superior
universitaria en donde postularon L6 alumnos, donde Ios cupos son solamente 6 por
reglamento, aquí reciben $¡OO.OOO.- cado uno, los beneficiarios son Zintia Naguil

Millaquipai, Javiera Soto Salgado, Constanza Ancapan Jaramillo, Danilo Huilitraro Punol,

Constanza Vargas Quisel y Yoselyn Sanhueza Álvarez. Estas son las nóminas de

beneficiarios de la beca municipal".

Totat Postutantes: 55 Estudiantes

POSTULACION BECA iAUNICIPAL
.ALBERTO ANTONIO HERRERA CARDENAS.

2024
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Educación Báslca: 0ó postulantes para 06 cupos
totates (§63.333 c/u)

Educ¡ción ltÁedia: 26 postulantes para 12

cupos totates(S't 10.0ü) c/u)

Educ¡ción Superlor Técnka: 08 postulantes
para 06 cupos totales (5250.000 C/U)

Educación Superlor Unlvercitari¡: I ó
para (É cupo regtamento (5300.(E0 c/u)

sEÑoR PRESIDENTE: "¿Alguna consulta Sres. Concejales?".

CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: "Una consulta, éLas dos de apellido Uribe Guarda son

hg¡rn¿¡¿5J". ry-
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sra. carmen Jaramillo: "Al parecer sí, pero como eran 6 los cupos, se tomaron en
consideración los 6 postulantes".
CONCEJAL SR. JUIIO OJEDA: "Más que una consulta, la verdad es que me agrada el ver el
aumento de los postulantes, eso habla muy bien de la beca en general, y que nuestros
jóvenes se quieren preparar, que estén 16 postulantes a 5 cupos de superior universitaria,
habla que nuestros jóvenes están entrando a un mundo distinto, así que solamente eso,

otros años teníamos que redistribuír los recursos que sobraban, pero este año no fue así,

así que doy mi aprobación".
CONCEJAT ORTEGA: "Quisiera manifestar algo muy parecido a lo que digo el colega Ojeda,
cuando vemos que hay más interés en postular, también es un mensaje para nosotros
como concejo de que nuestros niños, niñas, adolescente y jóvenes, y los padres mismos
apoderados están confiando en este tipo de recursos, en la distribución muchas veces

dejar fuera algún es un tema, aquí veo el trabajo del departamento, ilos puntajes y

lugares, que es lo primordial en la tabla de puntaje, va por las notas?".
Sra. Carmen Jaramillo: "En el reglamento están las variables".
Sra. Ximena Tiznado - Jefa (s) DAEM: "Esta la variable de vivienda, tipo de vivienda,
composición de vivienda, per cápita".
CONCEJAL ORTEGA: "Lo social influye bastante".
Srta. Caterin Duarte: "Si, es el puntaje más alto por vulnerabilidad
CONCEJAL ORTEGA: "Perfecto, eso era lo que quería manifestar, gracias".

SEÑOR PRESIDENTE: "En lo que es educación básica, lo podemos aprobar
inmediatamente, ya que se presentaron 6 y habían 6 cupos, no tiene sentido darle una

vuelta, éEstamos de acuerdo Sres. Concejales en aprobar los beneficiarios de la enseñanza

básica?".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: ,,De 
ACUCrdO,,.

CONCEJAT SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".
CONCEJAL SRA. SYLV¡A CAÑULEF: 

,,De acuerdo,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "éEstamos de acuerdo con aprobar entonces la asignación de

recursos delfondo de beca municipal?".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.

SEñOR PRESIDENTE: "Damos por aprobada la entrega de recursos de la beca municipal,

ustedes como Depto. de Educación nos hacen llegar una fecha para la entrega de

recursos, para que los Sres. Concejales estén presente en la actividad". W
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Se aprueba por unan¡m¡dad, los beneficiarios de la Beca Municipal "Alberto
Antonio Herrera Cárdenas 2024", de acuerdo a tas siguientes nominas: 06 beneficiarios
en la categoría Fducación Básica, 12 beneficiarios en la categoría Educación Media, 06
beneficiarios en la categoría Educación Superior Técnica, 06 beneficiarios en la categoría
Educación Superior Universitaria.

5. PRESENTACIóN DE RESULTADOS'FONDOS DE EMPRENDIMIENTO AÑO 2024'

SEÑOR PRESIDENTE: "Vamos hacer entrega de los resultados del Fondo de
Emprendimiento de Fomento Productivo, el Director de Dideco va hacer una pequeña
presentación, no es para aprobarlo ahora, sino para que lo tengan, en el próximo concejo
se somete a su aprobación".

Sr. Julio Gatica Bobadilla - Director Desarrollo Comunitario: "Esta presentación consiste
principalmente en entregarles la carpeta que da cuenta de los proyectos de las personas
que han postulado y beneficiarios de los fondos de emprendimiento año 2024, antes que
nada quisiera pedir las disculpas, pero por un error de tipio la hoja 2 que habla del
Decreto de la comisión evaluadora nos alcanzamos a percatar, y es la hoja que le
acabamos de entregar, para que la consideren, ya que estaba con un problema de fecha y
decreto, y a la vez adjuntamos el decreto como medio de prueba, ofrezco las disculpas
respectivas. En segundo lugar darles a conocer que este año hay L02 beneficiarios según
la comisión evaluadora, que en este caso está conformada por la Srta. Caterin Duarte
Zapata - Asistente Social/Depto. Social, la Srta. Mariana Vial - Directora Subrogante
Depto. Obras Municipal, y el Sr. Eduardo Godoy Pérez, Director Secplan, la carpeta que
tienen en sus manos tiene los 102 potenciales beneficiarios, los cuales próximamente van
a ser sometidos a consideración, para la aprobación de sus proyectos, y es importante
señalar que hubo criterios de admisibilidad, para posteriormente ser avaluados, lo cual
quiero dejar en conocimiento, que son principalmente estar encuestado en San Juan de la
Costa, presentar fotocopia de carnet, cotización correspondiente al proyecto, firmar
declaración jurada, complementar formulario, con todos esos antecedentes pasamos a

catalogar los proyectos que quedan admisibles e inadmisibles, luego la comisión procede a

evaluar de acuerdo a una pauta de evaluación con un puntaje máximo de 100 puntos,
mayores detalles y consultas en la próxima sesión de concejo municipal donde se va a dar
a conocer los nombres y montos de potenciales beneficiarios".

Se hace entrega a los Sres. Concejales, Resultados del proceso de revisión,
evaluación y selección de los beneficiarios del Fondo de Emprendimiento lndividual
2024 de la Oficina de Fomento Productivo, para que lo revisen y realicen las

observaciones que estimen pertinentes, para que pueda ser sometido al Honorable
Concejo Municipal, su análisis y aprobación en la próxima sesión de Concejo Municipal.

6. PRESENTAOóN JUNTA DE VECINOS VILTA PUAUCHO

SEÑOR PRES¡DENTE: 'Tenemos sobre tabla la presentación de la Junta de Vecinos de Villa
Puaucho, la dispondrá de 10 minutos para realizar su presentación".

Sra. Rosa Martinez Áeu¡la - Pres¡denta JJffi "Contarles a ustedes en

honor al tiempo, que se nos ha otorgado, que como Junta de Vecinos Villa Puaucho nos

constituimos hace poco tiempo, tuvimos problemas porque estaba en receso, 
Sto Rero
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se logró react¡var, felices y contentos ya que hemos tenido alta audiencia en las
reuniones, eso es bueno, ya que Puaucho necesita organizarse para conseguir soluciones a
las diferentes problemáticas que se presentan, comentarles que quien les habla es la
presidenta, en la secretaría la Sra. Nadia Asenjo, tesorera a Sra. María Bañares, que no se
encuentra presente por andar representando a la organización en otra actividad, la Sra.
Marta Garcés, que es la primera directora y la Sra. Elvira Ancapichún que es la segunda
directora, estamos trabajando mancomunadamente, tenemos artos proyectos como junta
de vecinos, hemos dilucidado hartas problemáticas en el sector, las que hemos
conversado con cada uno de los vecinos en las reuniones, es loable que necesitamos
respuestas, nosotros con fecha L8.O4.2O24 ingresamos un documento al Sr. Alcalde y al
Honorable Concejo Municipal, que me imagino que lo tienen y más menos saben de qué
se trata, con respecto al mismo documento con fecha 2L.O6.2O24 se reiteró respuesta a

este documento, el 28.06.2024 también se reiteró otro punto bastante importante, que
me imagino que les llego, y con fecha 08.08.2024 se reiteran los mismas temas. En lo que
respecta a los temas tenemos lo que son las luminarias es una temática muy importante, y
de alto riesgo en el sector de Puaucho, en todas las reuniones nos están reclamando, por
el tema de las luminarias, en ese aspecto necesitamos una solución, que se conecten o
que se busque la solución que corresponda, por la seguridad de los vecinos, tema
bastante importante, lo otro es la reposición de recolectores de basura, igual se conversó
con medioambiente, se ha logrado tener bastante buena comunicación con el encargado,
así que se nos ha entregado en algunos lugares los elementos que hacían falta, lo otro es
la limpieza de fosas sépticas, ya que en la villa todavía hay personas que tenemos fosas,
por lo tanto necesitamos cuando se llenan tratar de ver la factibilidad para las personas
que no tienen recursos de que en algún momento el municipio pudiera colaborar con el

retiro de los residuos, lo otro es la limpieza de áreas verdes, que se están haciendo debido
a reuniones con Conaf, en las que estamos participando ahora en el comité, que se

conformó ahora por el tema del incendio, que el Sr. Alcalde tiene conocimiento de
aquello, me gustaría en este aspecto ya que nos estamos reuniendo todos los dirigentes,
gendarmería, Conaf, Carabineros, etc., es una reunión que cita Conaf, le hago la invitación
a los Concejales, ya que formo parte de este comité, que pudieran estar presente en las

reuniones, son muy importantes producto del incendio, que por suerte que no pasó nada
por Puaucho, sintiéndolo mucho por las personas que si fueron afectadas, entonces se

está planificando hacer un faja alrededor de toda la población Villa Puaucho, ahí es donde
vamos necesitar el apoyo de nuestros concejales, porque ustedes son las autoridades en

nuestra comuna, luego limpieza de alcantarillas, también el tema de los perros vagos, es

un problema grave en Puaucho, hemos tenido reclamos de personas que los perros se les

tiran encima y no los dejan pasar, caminar, hay arto adulto mayor en la población, además

lamentablemente no existe una solución, tratamos de buscar una solución, no la

encontramos y es por eso que recurrimos al municipio, lo otro es la regularización de
viviendas y terrenos, que todavía faltan, seguridad vial en donde hicimos un recorrido,
que es muy complicada sobre todo en la calle principal que baja hasta la carretera, si bien
es cierto tenemos una cantidad de vehículos estacionados, también se estacionan los

buses de los estudiantes, vehículos de público y funcionarios, es un peligro porque en esta

calle tenemos un colegio, liceo y jardín infantil, estamos preocupados del tema sobre

todos si saliera un niños desde detrás de un vehículo de estos y el que va circulando no lo
vea, eso es un peligro público, que afecta directamente a la población de Villa Puaucho, y

especialmente a los niños de ambos colegios, luego tenemos mejoramiento de las calles,

lo otro las garitas peatonales, aquí las pedimos una o dos garitas en la calle principal, ya

que los buses ahora ingresan a Puaucho y llegan hasta el final de la calle principal,

entonces no hay garitas, la gente se moja mucho en invierno con las lluvias y temporales,

entonces es necesario por lo menos una dentro.fle las factibilidades que se pueda, quizás
{e
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una al final de la calle y otra por donde se encuentra la Oficina del APR, sería como
necesar¡o, con respecto al retiro de medicamentos que habíamos menc¡onado, eso ya está
solucionado, otro de los temas es el estacionamiento de vehículos, esto nos ha
preocupado bastante, en reunión de juntas de vecinos hemos planteado el tema, Puaucho
es la capital de la comuna, pero lo vemos como el patio trasero de la comuna, queremos
que Puaucho sea un lugar hermoso, que los vecinos puedan tratar de hermosear el lugar,
no le vamos a pedír toda la municipio, le estamos pidiendo que nos de las herramientas,
donde los vecinos también van hacer partícipes, pero et desorden de los vehículos que
hay, el cementerio de vehículos alfrente del municipio, que en algún momento se hizo un
remate, se fueron unos pocos, pero todavía quedan".

sEÑoR PRESIDENTE: "Hubo un remate de vehículos, y ahora se viene otro más".
Sra. Rosa Martinez: "Que bien, en el tema que nosotros estamos solicitando es una
farmacia vecina, los pacientes, usuarios y habitantes de Puaucho necesitan comprar sus
medicamentos, por ejemplo para comprar una aspirina deben pagar S4.0OO.- para ir a
Osorno, dentro del municipio pudiera existir la factibilidad que como municipalidad se
pudieran hacer unas gestiones para una farmacia vecina o quizás una farmacia rotativa,
quizás unos días en Puaucho y luego en otros sectores de la comuna, también tenemos el
tema de la plaza de Puaucho, quieren su espacio y lo necesitan, hay muchas personas de
la tercera edad, niños, jóvenes, necesitan un lugar donde puedan recrearse, lugar de
esparcimiento, donde puedan ir a sentarse ya sea en primavera, no hay eso, lo que hay no
es lo adecuado, tengo entendido que la plaza era en donde está el cementerio de
vehículos, ese terreno era como la plaza incluido hasta donde está eljuzgado, después nos
dieron a entender que la plaza estaba entre bomberos y el estadio, por ahí, entonces
tenemos muchas dudas y necesitamos clarificar, que la municipalidad postule a un
proyecto, que se preocuparan por los habitantes de Puaucho, si bien es cierto hay artos
habitantes, no son pocos, el otro problema que tenemos y es grave que es la sede social,
siempre la sede social de la Junta de Vecinos de la Villa Puaucho es donde está
actualmente el Juzgado de Policía Local, esa sede se construyó a pulso, llevo desde los 16
años trabajando en este municipio y esto por irme, ya hice el proceso de jubilación y todo,
y por lo que recuerdo que se hizo con la gente la sede, fue donaciones y el trabajo de
todos los habitantes de Puaucho, después se postuló a proyectos, he pedido el comodato
pero no tenemos ningún tipo de información, esto es importante y si bien dice que el
municipio debe darnos un espacio si no tenemos la sede, nosotros queremos recuperar
nuestra sede, porque se hadado el caso de que ha fallecido un socio o cualquier habitante
del sector, y no ex¡ste un lugar para velar, ya que no toda la gente es católica o evangélica,
por lo tanto necesitan su sede y espacio, que esto nos ha pasado, esa respuesta la

necesitamos, queremos recuperar la sede de la gente, respecto a este tema nos está
perjudicando bastante, ya que no tenemos un lugar o espacio adecuado donde ses¡onar,

en estos momentos estamos haciendo reuniones gracias al Sr. Andres Trapp que nos ha

facilitado la sede, otro que nos facilita sus instalaciones son los bomberos, pero hemos
tenido problemas, pero uno tiene que andar viendo con tiempo, ya que los espacios
siempre están ocupados, es un tema complicado y engorros, ahora la gente se está
organizando y tenemos una gran convocatoria necesitamos la sede, el otro tema
importantes un retén móvil en Puaucho, pedimos y estamos por años pidiéndole, que no
viene de ahora sino de años, había un espacio hace años atrás que se entregó a

carabineros y todo, si bien es cierto fui a una reunión de seguridad en la gobernación,

donde nos dijeron que no teníamos denuncias, información que se ha bajado a los

vecinos, para que hagan las denuncias, sin embargo se comprometieron con nosotros en

la gobernación, y están viviendo las rondas más seguidas de carabineros, tenemos
que de una u otra forma creo que va a
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ir en ayudá dé lá Béblá'cióno otro es la señaie telefóniea, internet y televisién en Puáuchor
es malís¡ma la señal, ped¡mos en este punto que la Municipalidad se haga participe, ya
que tienen más peso como municlpio que nosotros como junta de vec¡ncs, sí necesitan
cartas de apoyo o firmar, es cosas que nos digan, pedimos incluirnos en la mesa de
segur¡dad, lo otro que solicitamos es el plan de emergenc¡a y desastres, cuando fue el
tema de incendio como organización no sabíamos dónde teitíamos que ir, si blen cierto
nos cedieron el espacio de futbol, donde se cocinó y todo el tema para la gente en apoyo
a los bonnberos, nadie quiere ser hér"oe frente a una catástrofe, aquí los únicos héroes san
los bomberos, por lo tanto en esa oportunidad estábamos afuera cuando el viento venían
avanzando, se veían hacia nuestro sector, no llegaron porque cambio el curso de viento,
lamentablemente el viento se fue hacia Los Radales, por lo tantü necesitamos saber qué
hacer y que nos entreguen el plan de emergencia, para que se baje la información al a
asamblea y organizaciones, porque !a gente pregunta éQué hacemos si el fuego llega a
Puaucho?, lo único que veía era el estado, pero no podemos ir al estadio, porque eso tiene
pasto sintético, igual es peligroso, éEso es así verdad?".
sEÑoR PRESIDEf{TE: "5i, es sintético".
Sra. Rosa Martinez: "Entonces no se puede llevar ahí a los vecinos, no podemos decirle
que arranquen hacia Osorno, porque no sabíamos cómo estaba para a!lá".
SEÑOR PRESIDENTE: "No especulemos sobre materias que no sucedieron".
Sra, Rosa Martinez: "Si, correcto, pero lo importantes que se nos entregue a [a

organización de cómo nos vamos a organizar en una próxima oportunidad, si bien es
cierto uno reconoce que no es un tema que nadÍe quiere que haya un incendio, fue un
tema nuevo para el Alcalde, Concejales, Dirigente, y rG estábamos organizados en ese

aspecto, por lo tanto creo que ha servido como de experiencia para una próxima vez estar
mejor preparados, y de echo se está trabajando, lo otro es que habíamos solicitado un
aporte para realizar la semana Puauchina de $f.S00.000.-, QUE fue en márzo cuando se

ingresó el documento, el otro documento que ingrese al municipio y no creo que haya
llegado, es que nosotros postulamos a los Fondeve 2A24, lamentablernente como hemos
tenido una cantidad de situaciones y hemos estado regularizando, entonces quedamos
fuera y esa es la verdad, en este documento solicitamos respetuosamente que el saldo del
Fsndeve pueda repartirse en las organizaeiones que no fuimss beneficiadas, aludiendo
subsanar la situación de acuerdo a las bases, nosotros por ejemplo fue no haber
presentado la lista criginal de beneficiarios, había un formato par"a aquello, por una serie
de situaciones no pudimos sacar la firma y presentamos una fotocopia del listado de
personas, no se las demás juntas de vecinos, pero nosotros como recién estamos
empezarido estamús muy mal de recursos corno organizacién, entgnees la idea nü c§

pasar el respecto in saltar las bases, sino que simplemente se nos considere a las juntas de
vecinos, no estoy hablando solo de nosotros, a lo mejor para todas [as otras que no fueron
beneficiadas, para que se pudiera redistribuir el saldo que queda, no que nos entreguen
el dinero así no más, sino que tengamos la opción de subsanar lo que hicimos mal. Ese es

eltema y presentaeiún, ustedes tieñeñ la imformaeién, ereo que [a [eyeron, rrs v§] a eñtrar
en más detalles, les agradezco Sr. Alcalde y concejales el espacio que nos dieron, me

gustaría que nos dieran una respuesta, para bajar en la próxima reunión la lnformación,
gracías;'.

SEÑOR PRESIDENTE: "Nosotros les vamos a dar una respuesta formalmente como
corresponde ai Presidente del Coneejo futunieipal, ys qüe esta es una instaneia y un
organismo político, y administrativamente tengo que resolver los temas que usted ha

hecho rnención, tengo que resolverlos, r"ne alegro que hayan hecho la solicitud, para

reasignar los recursos, nosotros una vez que llegue esa solicitud, voy a pedir los

antecedentes a la Sra. lrma Guaíquipan de cuáles fueron las razones por las cuales
guedaroR fuera, mÉ parese que fueron tres juntas de vecinss que ms pudieron acceder a
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los recursos, desconozco el detalle de las razones, y luego de solicitar al concejo, para
reasignar los recursos".
Sra. Rosa Martinez: "Buenísimo, gracias,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "Muchas gracias Rosa por tu presentación,,.
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "euisiera intervenir, ante la exposición, porque es
parte del concejo y parte de la "democracia,, que tenemos,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "¿por qué dices ,,Democracia,,, tiene algún problema?,,.
CONCEJAL CHEUQUAN: "No, pero deje exponer mi situación y después saque sus propios
análisis".
SEÑOR PRESIDENTE: "No especulemos, no veo una situación o algo que restringa la
libertad de expresión".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "Cuando habla de 10 minutos, ahí está restringiendo el espacio,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "Eso se llama disciplina y orden Marcelo,,.
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Usted dice los Sres. Concejales tienen 5 minutos o menos".
SEÑOR PRESIDENTE: "Pero si por reglamento está aprobado,,.
CONCEJAL CHEUqUIAN: "Si, por supuesto, pero también se puede modificar, lo dije en su
momento, ese reglamento es del2OL7" .

SEÑOR PRESIDENTE: "Tienes que tomar conciencia de tu eres minoría, te guste o no".
coNcEJAL cHEUQUIAN: 'Todos los concejales hemos estado pidiendo".
SEÑOR PRES¡DENTE: "¿Crees que no les he consultado?, el único que ha presentado esto
eres tú".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Todos hemos estado pidiendo 5, L0 o 15 minutos, que no lo diga
el resto no es problema mío, pero todos necesitamos más de 5 minutos para exponer".
SEÑOR PRES¡DENTE: "Diga lo que tiene que decir, para comenzar con los puntos varios".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Primeramente quiero indicar que efectivamente el listado de
todas las solicitudes, pero gran parte de eso lo he mencionado en el concejo, es más ese
documento del 18 de abril también lo leí en su completa documentación, aquí se hace
mención de que tres veces se pidió solicitud de respuesta, recuerdo que en el 2021. ya se
indicaban que había solicitudes de uno o dos años atrás y no han tenido respuesta,
respecto de la exposición con respecto a este comité contra incendios o algo así, ya que
no se nos invitó, éCuáles son las fechas en las que sesionan para poder participar?".
§EÑOR PRESIDENTE: "Esa es una instancia que se formó a raíz de Municipalidad, es decir,
impulsada por la Municipalidad. y participan los organismos que tienen que tener
partícipación, uno invita a Conaf, Bomberos, Junta de Vecinos, que era para abordar un
tema muy puntual, que era como ayudábamos y contribuimos con Conaf, para hacer este
cordón de prevención, ahí hicimos una alianza con los alumnos del Liceo de Puaucho y
nuestros funcionarios, para poder limpiar, eso es lo que está operando, esa es una
instancia donde debe estar el Alcalde, que es un ente político y los concejales yo creo que
no, pero cada cual va donde quiere".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "Ahí está la democracia entre medio, nuevamente insisto, yo
quisiera participar en esa instancia".
SEÑOR PRESIDENTE: "VAYA".

CONCEJAL CHEUQUIAN: "Por eso estoy indicando eltema de las fechas".
SEÑOR PRESIDENTE: "No tengo etcalendario de las fechas, pero hay una instancia".
Sra. Rosa Martinez: "iPero usted quiere ser participe?".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Quíero participar en algún momento, somos representante de la
dirigencia, de las necesidades y soluciones".
Sra. Rosa Martinez: "Se presentara en el comité, para ver si se puede incluir a quienes
quieren ir, no hay problema, se hace para todos la invitación".Wj
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coNcEJAt CHEUQUIAN: "Yo aún estoy interviniendo Don omar, lo último para señalar lo
he mencionado, faltan plan preventivo y no reactivos, que estos últimos no deberían
haber, pero en esta situación deberían haber y tampoco los hay, con respecto al aporte
también lo mencione la vez pasada, para se tomara en cuenta,,.
coNcEJAL sR. 0MAR pÉRrz: "Lo primero que nosotros los concejales no hemos estado en
este comité que se está formando de prevención principalmente de incendios, nosotros
donde nos invitan aunque sea una persona, calendarizamos las actividades, por lo tanto si
nos invitan como Junta de Vecinos o comité, tengan por seguro que vamos a ir, al menos
yo me responsabilizo a estar presente, lo otro es que obviamente esas cartas que
mencionaba Sra. Presidenta, lo de las luminarias esta dado a conocer hace mucho antes,
no es algo solo de ahora, hemos tenido respuesta sobre el tema de mantenimiento y el
costo que eso tiene, referente a las limpieza de fosas, si es necesario, porque hay muchas
que tienen, pero también hay otros requiriendo, n oes excusa, sino para entender como
poder llegar a acuerdo, porque lo está requiriendo todos los demás sectores, entonces
pienso que una solución más rápida, ya que esto de los camiones t¡ene un costo, sería
tener un aporte mínimo de aporte de los usuarios, a lo mejor algo exento, con aporte
municipal, eso depende exclusivamente lo resuelva el Alcalde como presidente del
Concejo, lo otro tema es el de perros vagos, esto se los voy a decir directamente,
empecemos por exigir y controlar nosotros mismos en forma individual o junta de vecinos
u organización exigir la tenencia responsable, aunque los perros ,,Vagos,,, porque hay
perros que tienen dueños y están siendo alimentados por otra persona, no voy a decir por
quien, pero tengamos una tenencia responsable, se puede hacer una campaña para
estilizar las perras, porque ahí también está el origen de las camadas, entonces creo que
aquí hay frente a la petición de la junta de vecinos, hay un compromiso de la ciudadanía
en conjunto con el municipio, cuando digo municipio me refiero en su conjunto,
autoridad, funcionarios etc., lo último que es los del Fondeve, también lo quiero dejar
transparente, el remanente que quedo se planteó en una concejo, están las actas, si mal
no recuerdo el Sr. Alcalde quedo de ver cómo hacer esa asignación, entonces hay cosas
que se van a ir resolviendo, como decía la Concejal Sra. Sylvia Cañulef, uno está ahí
recordándole al Sr. AIcalde".
5EÑOR PRESIDENTE:,,Gracias,,.

Sra. Rosa Martinez: "Cada vez la reunión de la Junta de Vecinos estamos tocando el tema
de los perros, tenemos imágenes y todo, muchos perros no son de los vecinos, es gente
que viene a botar perros, tengo imágenes de unos 15 perros aquí mismo fuera del
municipio, por lo tanto es un problema grave. Gracias".

7. VARIOS SEÑORES CONCEJALES

SEÑOR PRESIDENTE: "sylvia a pedido, ya que tiene que retirarse debido a otras
actividades, para que pueda cumplir sus acciones".
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Muchas gracias, pero quisiera un pequeño espacío,
para ver un tema de suma importancia, no quiero irme sin poder escucharlo a é1".

VARIOS CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF

1.- Va a dar a conocer su problema el peñi Germain Maripan, vengo en esta oportunidad
por la permuta del terreno Sr. Alcalde, porque ya hacen 10 años y todavía no pasada nada,
no tengo el título y papeles, he ido a firmar con la ao$j, Conaf, lmpuestos lnternos, etc.
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SEÑOR PRES¡DENTE: "EI problema no es usted sino nosotros, debemos resolver un tema y
estamos tratando de resolverlo, porque el paño municipal tiene que actualizarse, porque
aquí se entregaron escrituras, se entregaron varias escrituras y recuerdo que alrededor
del 201"2 se regularizo gran parte de lo que era este paño de puaucho, lo que hay que
hacer y Io que estamos solicitando al Conservador de Bienes Raíces, para resolver el tema,
y es que tenemos que clarificar una serie de copias de escrituras que nosotros le hicimos
llegar al Conservador, y esto tíene un costo, eso es lo que les estamos pidiendo, cuanto
nos sale poder actualizar y regularizar, para poder entregarle su % hectárea que le
corresponde, lo demás esta todo echo, pero este tema y el cuello de botella debemos
resolverlo nosotros, no usted, le pido paciencia, para poder ver el tema con el
Conservador para resolverlo, me comprometo y ese es mi compromiso de dejarle a usted
con su escritura en mano".
Sr. Germain Maripan: "¿Eso más menos cuanto demora?,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "Tengo una conversación con el Conservador la próxima semana,
solicite una audiencia por otros temas y voy a plantear esto, para que lo resolvamos, eso
es lo que le puedo decir, pero usted créame que antes del 06 de diciembre va a tener su
escritura en mano".
CONCEJAT CaÑUrcf: "Con ese tema le digo que la salud de él no ha estado buena y la de
su esposa tampoco, le digo que ellos podrían construir para mientras una mediagua".
SEÑOR PRESIDENTE: "De nosotros les entregamos el terreno, ustedes explotaron el
bosque que había ahí, pueden hacer uso de la%hectárea como quieran, si lo que hay que
regularizar es eltema de la escritura, mi compromiso es entregarle su escritura en mano".
CONCEJAL CeÑUtff: "Entonces estamos claro, que puede hacer mejoras,,.
sEÑoR PRESIDENTE: "Puedo hacerlo, de echo esta demarcado elterreno".
CONCEJAL CAÑULEF: "De aquí a diciembre el Sr. Alcalde dice que te entregara tu escritura,
yo voy a estar pendiente de aquello, gracias".
SEÑOR PRESIDENTE: "Disculpa por los inconvenientes, pero el problema es de nosotros,
nos hemos ido encontrando con una serie de dificultades".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Con respecto a esto igual quiero hacer algunas
consultas, ya que lo hemos mencionado varias veces en concejos previos, en la práctica
podría hacer su cerco".
SEÑOR PRESIDENTE: "Éltiene demarcado su terreno".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Lo otro ojala no pase ¿Pero esto es heredable?".
SEÑOR PRESTDENTE: "Si, no hay problema".
CONCEIAL CAÑULEF: "Ha estado enfermo, pero ya está mejor".

VARIOS CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN

CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Voy a ser bastante corto o breve, ya que le voy a
ceder mi espacio a una persona de la comuna".

1.- Primeramente quisiera recordar el convenio de colaboración, me enviaron un
documento vía whatsapp, que habría desde el2OA7, no sé si usted tiene conocimiento de
eso Sr. Alcalde, un convenio entre esta Municipalidad y la Municipalidad de Providencia,
éTiene alguna información al respecto?

sEÑOR PRESIDENTE: "¿En qué año dijiste?".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "En el año 2OO7, no sé si hay alguna cosa respeto a eso".
SEÑOR PRESIDENTE: "No tengo conocimiento de algo del 2007, eso fue en la

administración de Javier Oyarzo, que él mismo decía que no funciono, ya que fue con
profesionales, les enviaron profesionales para que elaboraran proyectos o algo aslf'.ff
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CONCEJAL CHEUQUIAN: "Eso ya fue, dice actuatización j.g de agosto 2AZ4 pero aparece
que no fue".

2.' Esto es respecto al Ministerio de Obras Públicas y su área de arquitectura, iCuándo
vendrían a exponer el diseño de la Municipalidad?.

SEÑOR PRESIDENTE: "Todavía no están haciendo el diseño, no sé si ya se contrató la
calicata".
MINISTRO DE FE: "Todavía no, de echo es una actividad que ellos van a realizar, va a venir
un profesional de Obras Públicas desde Santiago, ellos son lo que hacen el proceso de
estudio de suelo, para eso es parte del aporte que hace el municipio a arquitectura".
sEÑoR PRESIDENTE: "Lo que podemos hacer es que vengan a exponer el convenio, en
que consiste, cuales son los alcances y el estado de avance que han logrado,,.

3.- Del concejo del día L4 de agosto, cuando vino a exponer Ia Sra. Eliana Hernández de la
Mesa de Prevención de Violencia de Género, bueno hasta la fecha no ha llegado nada
respecto al protocolo de denuncia e información numérica que había solicitado en aquella
oportunidad.

SEÑOR PRESIDENTE: "Era la cuantificación estadística,,.
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Eran dos cosas, para poder hacer un análisis estadístico,,

4.- Cedo la palabra al Sr. Mauricio Navarro, quien viene en representación de la Junta de
Vecinos de la Barra del Rio Bueno.

Sr. Mauricio Navarro: "Quiero felicitar a la junta de Vecinos de puaucho, porque lo que
están tratando de lograr, esto que es bastante difícil por parte de la organizaciones, así
que los felicito. Lo que me atañe es lo siguiente, en la última reunión que estuve en
concejo Sr. Alcalde y Concejales, en donde el Sr. Eduardo Godoy quedo en enviarme un
correo con la información de la propuesta del proyecto de la Junta de Vecinos de la Barra
del Río Bueno, a la fecha no me ha llegado correo, llamada y nada, creo que el Concejo
Municipal es de cierta forma es cumplir lo que uno mandata, si él me hubiera enviado el
correo yo no estaría hoy en esta sesión, porque uno tiene otra agenda también, pero Sr.
Alcalde sucede que si uno está aquí es por esas personas y el presidente Braulio Atero,
Camila Atero y su secretario, por eso estoy grabando, para que puedan ver esto, donde no
tenemos respuesta por parte del Sr. Eduardo Godoy, que es el Encargado de Secplan y no
tenemos respuesta, de echo ahora tengo una información de que se va hacer una
licitación privada de 5 empresas, y a este momento a todos no les ha llegado el correo,
que dice que van a participar de esta licitación de proyectos de paneles solares en la
Barra".

SEÑOR PRESIDENTE: "Es Eduardo quien debe dar la respuesta".
MINISTRO DE FE: "Efectivamente este proyecto está en proceso de licitación, la última
licitación pública que se realizó se declaró desierta a principios de agosto, por lo que en

conjunto con el Ministerio de Energía se definió a 5 empresas, que son las que se invitaron
para un proceso de licitación privada, esa licitación está en proceso y cierra después de la
semana del 18 de septiembre".
Sr. Mauricio Navarro: "Le puedo hacer una consulta, ya que me he comunicado con las

empresas y me dicen que no les ha llegado la invitació n". fu
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M¡NISTRO DE FE: "Eso no es responsabilidad mía, hay un Departamento de Adquisiciones,
que es el encargado de enviar las invitaciones, ya que en el decreto esta detailada la
información de la empresa, nombre, rut, a quien deben enviarles tas invitaciones, hay
distintos departamentos que trabajan en estos procesos de licitación, no es
responsab¡lidad de una sola persona".
Sr. Mauricio Navarro: "Estoy tratando de amplificar la idea para la gente de la Barra, por
ejemplo me contacto con una o dos empresa, y estas de dicen que no les ha llegado la
invitación, porque son 5 empresas por lo que tengo entendido".
MINISTRO DE FE: "Ya le ratifique que son 5 empresas".
Sr. Mauricio Navarro: "Son 5 empresas, de ellas hay 2 empresas que no les ha llegado el
correo".
MINISTRO DE FE: "Eso no es responsabilidad mía".
SEÑOR PRESIDENTE: "Averíguate con adquisiciones eso".
5r. Mauricio Navarro: "Es que usted no puede llegar y decir no es mi responsabilidad, ya
que usted es el Encargado de Secplan, a la empresa le llama la atención al igual que a la
Junta de Vecinos de La Barra del Río Bueno, su directiva y todos los socios, que esta sea
una cuarta licitación, y ahora sea una licitación privada, de esta última solamente y
prácticamente a 3 empresas le ha llegado la invitación por correo, de esas 5 empresas
todas participaron de las licitaciones anteriores".
MINISTRO DE FE: "Por eso se le explico".
Sr. Mauricio Navarro: "Justamente hay 2 empresas que no les ha llegado la invitación, y
usted me dice que ahora se va a cerrar esta licitación, y está conformada por 3 empresas
en sí".

M¡NISTRO DE FE: "De las que quieran participar entre esas 5 empresas".
Sr. Mauricio Navarro: "¿Cómo se puede comprometer usted para que a esas empresas
que faltan se les pueda enviar esta invitación a participar?".
MINISTRO DE FE: "Eso se verifica con adquisiciones, no soy el Encargado de
Adquisiciones".
SEÑOR PRESIDENTE: "Eso hay que verificarlos con adquisiciones".
Sr. Mauricio Navarro: "Lo que sucede es que en la reunión pasada de este concejo, usted
me dijo que iba a enviar información al correo, QUe nunca envío, es por eso que estoy
aquí".
SEÑOR PRESIDENTE: "¿Q.ué información quedaste en enviar?".
MINISTRO DE FE: "Del resultado de la última licitación, que se declaró desierta".
SEÑOR PRESIDENTE: "¿Por qué no lo hiciste entonces?".
MINISTRO DE FE: "Estábamos con bastante actividades".
Sr. Mauricio Navarro: "Discúlpeme, pero se Io voy a decir delante de todos los concejales,
aquí hay una responsabilidad administrativa, entiendo de cierta forma, porque el Sr.

Alcalde tiene un rol y usted otro, y uno en su rol tiene que hacer las cosas, por ultimo
podría haber llamado y haber dicho tal fecha le voy a enviar el documento, y listo, así

como yo estoy aquí, después le informo a la Junta de Vecinos, tengo reuniones online con

ellos, esto no es al azar, aquí hay una planificación de parte mía, es más tengo una
planificación y después me reúno con ellos, tal como estoy con usted vía online".
SEÑOR PRESTDENTE: "Debiste de haber hecho llegar la información Eduardo, si tú te
comprometiste, es tu función, no puedo responder por ti".
5r. Mauricio Navarro: "5r. Alcalde lo único que quiere la gente del sector de La Barra es su

proyecto, sabe que cada familia gasta alrededor de $150.000.-".
sEÑoR PRESTDENTE: "Discúlpame".
Sr. Mauricio Navarro: "Déjeme desarrollar taidea".@
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SEÑOR PRESIDENTE: "Discúlpame, ya te dimos el t¡empo suficiente, y ya entendemos el
tema, ahí se llamó 4 veces a licitación, no se pudo adjudicar porque el Ministerio de
Energía dice que las empresas no cumplen con los requisitos, escúchame, el Ministerio de
Energía dice llamen a una licitación privada, se convocan a las mismas 5 empresas, y tú me
dices que hay 2 a las que no han llamado, y ahí ellos tienen que hacer su oferta, es el
Ministerio de Energía que evalúa y no somos nosotros,,.
Sr. Mauricio Navarro: "Estamos ctaro, lo que pasa es que esas empresas que dice usted Sr.
Alcalde, para que puedan participar hay que enviarles el correo,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "ESO digO".
Sr. Mauricio Navarro: "Pero hay 2 empresas que no les ha llegado, entonces como las
empresas van a poder hacer llegar alguna oferta frente a esa licitación,,.
SEÑoR PRESIDENTE: "Cuidado con eso, porque puedo acusarlo a usted de andar haciendo
tráfico de influencias".
Sr. Mauricio Navarro: "¿por qué?,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "¿Cómo usted sabe que hay cinco empresas, las empresas se
comunican con usted?".
Sr. Mauricio Navarro: "Se comunican para poder saber, este mismo reclamo lo hice llegar
a la Contraloría Generalde la República".
SEÑOR PRES|DENTE: "pero hágalo no más,,.
Sr. Mauricio N3varro: "Es que ya lo hice, o sea tengo que ir a la Contraloría de la República
para que se dé una respuesta, porque me imagino que a ellos si le va a responder, porque
a uno no le responde".
SEÑOR PRESIDENTE: "eueda claro su punto, gracias,,.
Sr. Mauricio Navarro: "No Sr. Alcalde".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si, su concejal tíene 5 minutos, hace rato que paso ya ese tiempo,,.
Sr. Mauricio Navarro: "solamente quiero 30 segundos, iSr. Alcalde usted se puede
comprometer antes de que termine su periodo alcaldicio entregar ese proyecto?".
SEÑOR PRESIDENTE: "¿Cómo entregárselo?, ¿eué quieres que entregue?,,.
sr. Mauricio Navarro: "Que se ejecute sr. Alcalde, usted ent¡ende el término,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "No entiendo, no puedo entregar un proyecto que no se adjudica,
como voy a obligar a alguien que se adjudique un proyecto, gracias,,.
sr. Mauricio Navarro: "Espero que me pueda llegar la información solicitada".
sEÑoR PRES¡DENTE: "Y tu Eduardo hazle llegar la información respectiva".

VARIOS CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA

1.- La Sra. Elena Rupailaf del sector de está solicitando un contenedor de basura,
existen unos en la ruta que ellos transitan, pero están a muchas distancia, entonces en se
tramo que ella utiliza y sus vecinos no existe un contenedor, lo otro es hacer recuerdo que
también ella había solicitado un paradero en ese sector.

SEÑOR PRES¡DENTE: "¿Una garita peatonal?".
CONCE AT SRTA. OJEDA: "Si, voy a pasar a Secplan, porque está en una solicitud anterior
eso, gracias".

VARIOS CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA

1.'Me hicieron llegar una fotografía de la garita del cruce de Panguimapu, se efectuó una
fecha de automovilismo ef fin de semana, fue afectada la garita, no sé si usted Sr. Alcalde
está en conocimienfi.W
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SEÑOR PRESIDENTE: "Ya nos contactamos con la empresa, les exigimos que tienen que
reponerla, y si no los voy a denunciar a Juzgado".
CONCEJAL ORTEGA: "Gracias, para poder dar una respuesta a la gente que consulta".

2.- Me gustaría que le dléramos la oportunidad de presentar un tema la Sra. Ulda Vargas,
que viene en representación de los funcionarios, para que la podamos escuchar.

Sra. Ulda Vargas - Presidenta Asociación Funcionarios Municipales: "Vengo como
presidenta de la asociación en este momento a exponer e interceder por el Sr. Juan Naguil
Acum, que tuvo un problema con el Sr. Jonnathan Pinto ahora en agosto, traje un
documento del que les voy hacer entrega sobre algunos eventos que han ido sucediendo,
no son todos, pero incluso algunos me constan y desde mi punto de vista no han
contribuido a buenas relaciones entre nosotros, no voy a ahondar en ello, porque no
quiero salirme del foco y a lo que vine, estoy aquí por el Sr. Juan Naguil ya que me lo
solicito, me dijo que se siente solo, y que estos problemas con el Sr. Jonnathan no fueron
solamente de ese día sino que venían sucediendo de forma reiterada, quiero que muy
brevemente puedan escuchar unos audios de parte del Sr. Juan Naguil con respecto a lo
sucedido". (Se procede a dar a conocer audios del Sr. Juan Naguil Acum dando a conocer
su versión de los hechos)

SEÑOR PRES¡DENTE: "¿Crees que la medida cautelar que dio eljuez fue porque si?".
Sra. Ulda Vargas: "Él dice que quiere ser escuchado, entonces venía a que así como el Sr.

Jonnathan ha sido escuchado y tiene el respaldo asumo yo de la autoridad, él no necesita
de nadie más que lo apoyo, el Sr. Juan Naguil se ha sentido solo como manifestó, quisiera
y vengo abogar al buen criterio de la autoridad primeramente, que él tenga derecho a un
juicio justo y una investigación de acuerdo a la ley Karin, y que no sea desvinculado
arbitrariamente".
SEÑOR PRES¡DENTE: "No es arbitrariamente, esta es una ¡nstancia e insisto este es un
órgano político, aquí no se ven temas administrativos, esta persona cometió un delito
gravísimo, amenazar a una persona de muerte ante L8 jóvenes que están de testigo,
además la profesora del Liceo Antulafken, me parece extraño que ustedes como
institución venga a presentar este caso al Concejo Municipal, que es una instancia política,
un órgano político definido por ley, gue son actos administrativos, donde hay una
sentencia por parte de un juez no mía, eljuez le prohibió acercarse a ese hombre durante
un año, si el juez hubiese actuado en su defensa de que no correspondía una medida
cautelar de esa gravedad, no la hubiese dictado".

Sra, Ulda Vatgas: "El juez procede con los antecedentes a la vista".
SEÑOR PRESIDENTE: "Él estaba ahí y tiene un abogado defensor, así funciona la justicia,
hay un abogado defensor que defendió al Sr. Juan Naguil y un acusador que es la fiscalía, y

eljuez determino la sentencia de un año de alejamiento".
Sra. Ulda Vargas: "Estamos claros que él no se supo defender, un abogado defensor
público le dicen a usted acepte los cargos y pida disculpas, y nos vamos en un juicio

abreviado, terminan con uno y pasan con otro".
5EÑOR PRESIDENTE: "Muchas gracias, pero esa es una facultad administrativa mía".
Sra. Ulda Vargas: "Si, vengo aquí porque usted como presidente del Concejo Municipal no
me ha recibido, tendría que haber ido donde usted y obviarme este trámite".
SEÑOR PRESIDENTE: "No me has pedido una audiencia que yo tenga conocimiento".
Sra. Ulda Vargas: "Cuando he pedido, usted no me ha recibido durante su

administración".
SEÑOR PRESIDENTE: "No corresponde que venga aquí". w

29



l.Municipalidad San Juan de la Costa
Concejo Municipal

Srq. Ulda Vargas: "Les voy a entregar un documento, no voy a ¡r a la radio ni nada,,.
SEÑOR PRESIDENTE: "puede ir donde quiera,,.
Sra. Ulda Vargas: "Le estoy diciendo que no voy a ir, pero quiero que estos temas lo
acordemos como conocidos de años y compañeros de trabajo, no tenemos por qué llegar
a estas instancias, pero si siento que esta situaciones que se relatan,,.
sEÑoR PRESIDENTE: "Espero que a ti nunca te amenacen de muerte,,.
Sra. Ulda Vareas: "No me interrumpa Sr. Alcalde, porque cuando me fueron a informar al
día siguiente, porque llegamos a esta situación, podría haber sido peor y no solo
amenazas".
SEÑOR PRESIDENTE: "Muchas gracias, puede retirarse,,.
Sra. Ulda Vargas: "Gracias pero eso era".
CONCEJAL SR. MARCETO CHEUqUIAN: "De todas maneras todavía puede quedarse Sra.
Ulda, todavía queda sesión de Concejo".
SEÑOR PRESTDENTE: "Ella está trabajando por si no sabías,,.
Sra. Ulda Vargas: "Estoy con fuero".
SEÑOR PRESTDENTE: "Así es el sistema,,.
CONCEJAL SR. OMAR pÉRez: "Frente a esta situación Sr. Alcalde, para ser transparente
Don Juan me llamo el día lunes, contándome su versión de lo que había pasado y es lo que
se plantea aquí, obviamente escuche su versión y le díje que iba a ver cuál era la situación,
tenía que ver también la otra versión, vine a hablar con la otra persona involucrada y no
estaba, hable con el Sr. Javier Figueroa y me relato más menos cuales fueron los hechos,
porque estuvo ya que fue una actividad que se realizó con alumnos, además había una
profesora, el día de ayer me llamo Don Jonnathan y me dice que había pasado, y que
efectivamente hay una orden de alejamiento, esas son las versiones que tenía, se
presentó antes el tema, pero yo iba a hablar con usted para plantear esta situación, pero
veo que ya está al tanto, y aquí lo único que corresponde es, porque aquíseguramente va
a proceder la fiscalía".
SEÑoR PRESIDENTE: "Si ya procedió".
CONCEJAL pÉReZ: "Pero transparentar esa situación como dice que no se había hablado".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Quiero referirme a la grave situación que menciona la Sra. Ulda
Vargas, creo que aquí la verdad hay que hacer un juicio justo, simplemente estoy
llamando a escuchar las partes, tal cual lo dije cuando vino el Sr. Ricardo Villegas, usted Sr.
Alcalde no estaba presente, así han sucedido cosas que no debieran pasar, para eso es
esta instancia, para conversar, dialogar, pero al final del día tenemos que llegar a un
acuerdo, por lo tanto exijo que se vea este tema, usted dijo Sr. Alcalde esto no debe
presentarse al concejo, pero esto debemos saberlo igual".
SEÑOR PRESIDENTE: "Una cosa es que te informes, que el concejo solicite información,
pero escúchame, otra cosa es que vengan a plantear una situación con una versión de una
persona que esta sancionada hoy día por un juez".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "La justicia no es tan justa a veces".

VARIOS CONCEJAL SR. OMAR PÉREZ

1.- Sr. Alcalde tengo el caso del Sr. Arturo Vera Nilian, tengo ingresa la solicitud en el
municipio, esta persona vive en  adulto mayor, que vive en una casa que se
sostiene por magia prácticamente nto está solicitando una mejora o mediagua,
ya que vive solo, es un terreno de sucesión, se hizo la solicitud, le voy hacer entrega de
datos para que se contacte n y lo vean.ff
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2.- Una agrupac¡ón de Putrihue Sur que están formando un com¡té, qu¡enes sot¡citan
autor¡zac¡ón para que asista un ministro de fe el día 07.O}.2OZ4 a las 10:30 horas, esto
esta conversado con la Sra. lrma Guaiquipan, qu¡en nos dijo que en esa fecha podía ser
posible.

VARIOS CONCEJAL SR. JUTIO OJEDA

1.- Quiero aprovechar esta oportunidad para refirme a la presentaciones realizadas en
este concejo, creo que el tiempo es suficiente, a veces nos quejamos que es muy poco
tiempo, pero la verdad eso está dictaminado, no lo hemos podido modificarlo. Estoy en
mi tiempo colega, nunca, nunca lo he intervenido en su tiempo, así que pido respeto
colega Cheuquian.

2.- Quiero referirme la Rally en el sector de Panguimapu, situación que mi colega ya lo
presento, que bueno que eso se vio.

3.- Me comunique con unas personas del sector de Laupulli, lo que pasan hacen el pago
en el ex colegio antiguo, hace tiempo tienen un problemática, ya que se cayó el estanque
de agua, por lo tanto realizan este pago sin agua en la sede.

SEÑOR PRESIDENTE: "¿pero este estanque está en la Escuela?,,.
CONCEJAT SR. OJEDA: "No está, ya que se quebró".
SEÑOR PRESIDENTE: "No, pero quiero saber si el pago lo hacen en la escuela que ya no
funciona".
coNcEJAL sR. OJEDA: "si, le enviamos un requerimiento y ro ingresamos".
SEÑOR PRESIDENTE: "Esa es una escuela particular,,.
CONCEJAL SR. OJEDA: "Si, pero el agua la sacan de un vecino, quien facilita agua de su
noria".
SEÑOR PRESIDENTE: "¿Ahí con quien hay que contarse?,,.
coNcEJAt sR. OJEDA: 'Tengo dos fonos de contacto, que se los voy a entregar".

4.- Que bueno que la Junta de Vecinos de Puaucho se actualizo, muchas veces estos
requerimientos son muy solicitados, pero lo importantes que la comunidad se coloque los
zapatos respecto a la organización, a nosotros nos existen mucho, es verdad y en distintos
sectores, pero hay sectores que no están organizados, me alegro que este año se haya
realizado, es buen año, porque justamente comienza otra administración, creo que
realmente están planteando bien sus temáticas, pero también hay que ver la colaboración
en muchos aspectos, sobre todo en el tema de los perros vagos, en donde lamento que
dos Diputados de la región no supieron defender el planteamiento de la problemática de
estos perros a nivel regional, esta es una problemática rural que sucede en nuestra
comuna, que vienen a dejar perros, y que si o si se tiene que subsanar, para que estén
informados igual tenía un tema en la mesa se seguridad con respecto a esto, se está
llevando a cabo algo en relación a eso.

5.- Resaltar la información que nos llegó y que habíamos pedido sobre Vialidad, con
respecto al tema del tema de reductores de velocidad en Purrehuin, y el oficio sobre
contrato de Conservación Global Mixto por Nivel de Servicio y por Serie de Precios
Unitarios de Caminos de la Provincia de Osorno, sector Comuna, Osorno y San Juan de la
Costa, agradezco esto ya que estaba al debe. Mis varios particulares ya están ingresados
en la Oficina de Partes Municipal. p
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sEÑoR PRESIDENTE: "Muchas gracias por su asistencia a esta sesión,,

"Gracias, y se da por finalizado el Concejo Municipal, siendo las 13:1g horas,,

MARCELO CHEUQU¡AN CUMIAN
CONCEJAL

^2OMAR PÉREZ GARCíA

CONCEJAT

EDUARDO ORTEGA PINIAO

CONCEJAL

JESICA

NCEJAL

MINISTRO DE FE

CRÑUmr cAÑUtEF
CONCEJAL

JULIO
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